

De buena fuente



www.logroño.es
facebook.com/aytologrono
@Aytologrono



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1155 VIERNES 19 DE OCTUBRE DE 2012



Debate sobre el estado de la Ciudad

Logroño mira al futuro

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, explicó "de dónde venimos, dónde estamos y hacia dónde nos dirigimos como ciudad"



La alcaldesa de Logroño, durante su intervención en la primera jornada del Debate sobre el estado de la Ciudad.

La alcaldesa de Logroño repasó la situación actual del Ayuntamiento de Logroño e incidió en los proyectos de futuro "para construir entre todos una ciudad más próspera y justa, comprometida y solidaria, moderna y competitiva, fuerte y segura".

- El Presupuesto de 2013 contará con un techo de gasto -en torno a los 123 millones-, al que se añade un fondo para contingencias de 2,4 millones de euros.
- El Ayuntamiento reducirá un 5% su endeudamiento en 2013.
- Reducción del 20% en las asignaciones a los grupos políticos y en las subvenciones a los sindicatos en 2013.
- Incremento del 6% en Servicios Sociales, con más de 12,8 millones de euros.
- Supresión del impuesto para nuevas actividades económicas en 2013.
- Nuevo sistema para comunicar a través del móvil las incidencias que detecte en la ciudad y resolución en 72 horas.
- Enajenación de parcelas municipales para que las empresas accedan a suelo.
- Redacción de los proyectos de nuevos enlaces para hacer de la ronda sur la nueva circunvalación de la ciudad.
- Promoción de la declaración de las calles Laurel y San Juan como Ruta de Interés Turístico Regional.
- Alianza entre Logroño y el deporte: Copa de las Naciones de Patinaje sobre Hielo.
- Las piscinas de Varea se licitarán en el primer semestre de 2013.
- Blindaje de las partidas presupuestarias de atención social: comedor social y ayudas de emergencia social.
- Creación en diciembre del Consejo Municipal de la Discapacidad.
- Peatonalización de Saturnino Ulargui y renovaciones de la calle Oviedo y primera fase de la calle Múgica.
- En 2013 se desarrollará la redacción del proyecto y licitación de la estación de autobuses con financiación a tres bandas.
- Licitación en el primer semestre de la renovación de la Plaza Primero de Mayo.
- Licitación del concurso de ideas y redacción del proyecto para la regeneración de Glorieta y Cien Tiendas.
- Comisión para analizar el borrador del Plan de Infraestructuras de la Ciudad de Logroño 2012-2025.
- Acuerdo con Correos para desbloquear el edificio de la Plaza de San Agustín.

agenda

Viernes
19

10.30 a 13.30 h. Taller de manualidades. **Murciélago Pinzas.** Ludotecas.
17.30 h. Ciencia a partir de 60. **'La ciencia en la cocina'.** Casa de las Ciencias.
19 h. Feria del Libro Antigo y de Ocasión. **Hora del cuento.** ¿Qué come el ratoncito Pérez? En el Espolón.
20 h. Concierto. **Música de Plectro.** Trovadores de la Ribera. Auditorio.
20 h. Concierto de piano. **Música para Palestina.** Organiza Sodepaz. Sala Gonzalo de Berceo.
20 h. Ciclo de conferencias. **Ley del aborto: reforma o derogación.** Foro de la Familia. Centro Ibercaja (C/ Portales, 48).
20.30 h. Feria del Libro Antigo y de Ocasión. **Abrimos un libro con Ana Herreros y Carles García.** En el Espolón.

Sábado
20

9 a 14 h. Muestra Agroecológica Ciudad de Logroño. Mercado de alimentos ecológicos. Plaza de Santiago.
10.30 a 13.30 h. Taller de manualidades. **Murciélago Pinzas.** Para niños desde 18 meses. En las ludotecas municipales. De 17 a 20 h. en Ludoteca El Trencito.
12 h. Los sábados... talleres. **'Jugando con los árboles'.** Para niños de 7 a 9 años. Casa de las Ciencias.
12 h. Feria del Libro Antigo y de Ocasión. **Espectáculo de animación y cuentos.** Ensalada de cuentos. En el Espolón.
12 h. Cuentacuentos. Presentación del libro **ABCdario animal.** Centro Ibercaja (C/ Portales, 48).
20 h. Teatro. Organiza **Cáritas Diocesana.** Auditorio del Ayuntamiento.
20.30 h. 33 Festival de Teatro de Logroño. **'Forests',** basada en la obra de William Shakespeare. Teatro Bretón.
21 h. Secretos del XVI. **Paseo nocturno por Logroño.** Oficina de Turismo.

Domingo
21

13 h. Concierto en Otoño. **Banda de Música de Logroño.** Auditorio del Ayuntamiento.
20 h. Cofradía de la Virgen de la Esperanza. **Recital de danzas y jotas.** Auditorio del Ayuntamiento.
19.30 h. 33 Festival de Teatro de Logroño. **'¡MUU! 2'.** Yllana. Teatro Bretón.

Lunes
22

20.30 h. Ciclo **¡Viva la Pepa!** Música en torno a la Constitución de 1812. Organiza Cultural Rioja. Auditorio del Ayuntamiento.

Martes
23

20.15 h. Filmoteca Rafael Azcona. **'Vamos a hacer dinero'** (Austria, 2008). Sala Gonzalo de Berceo.

Miércoles
24

17.30 h. Reuniones sobre lactancia. **Alimentación complementaria.** Organiza Al Halda. Centro de Salud Cascajos.

Jueves
25

20 h. Ciclo de conferencias. **La ideología de género.** Foro de la Familia. Centro Ibercaja (C/ Portales, 48).
22 h. 33 Festival de Teatro de Logroño. **'Hola... ¿está Meryl Streep?'** De Sexpeare. Salón de columnas del Teatro Bretón.



AULA DIDÁCTICA LA GRAJERA - Talleres, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 19.30 horas. **Tarjeta estival.** Sábado, 20 y domingo, 21. **Magicomedia.** Domingo 21, a las 12 horas. Espectáculo de magia.

punto
limpio
móvil

De lunes a viernes, de 9 a 13.30 y de 16.30 a 18.30 horas; sábado, de 9 a 14 horas.

Viernes 19. Plaza del Ayuntamiento y Plaza Chiribitas (Padre Claret).

Sábado 20. Avenida de Aragón (junto a Media Markt) y Centro Comercial Alcampo.

Lunes 22. Plaza Tomás y Valiente y plaza Primero de Mayo.

Martes 23. Plaza de los Derechos Humanos (Avenida de España) y Plaza Joan Miró.

Miércoles 24. Espolón (Avenida de La Rioja) y Gran Vía (esquina Murrieta).

Jueves 25. Plaza del Cerrado (Varea) y Plaza del Mercado.

De buena
fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa
Fotografías: Gabinete de prensa
Diseño: Nueva Imagen Comunicación Integral
Impreme: Gráficas Ochoa, S.A. Dep. Legal: LO-101-1986

exposiciones

Ayuntamiento de Logroño

El arte de mirar. Agrupación Fotográfica de La Rioja. Hasta el 28 de octubre.

Sala Amós Salvador

SUM. Fotografía. Muestra colectiva. Del 25 de octubre al 9 de diciembre.

Casa de las Ciencias

La luz del sol. Sala 3. Hasta el 18 de noviembre.

Bosques de mañana: la gestión de hoy. Salas 1 y 2. Hasta el 6 de enero.

¿Original o réplica? Sala 4. Hasta el 20 de enero.

Gota de Leche

Experiencias de la Viajateca. Chile y Venezuela, de Anabel Marauri. Hasta el 31 de octubre.

Arquitectura&Ciudad. Instalación de Javier Peña. Del 19 al 31 de octubre.

Otras exposiciones

La tierra vista desde el espacio. Centro Ibercaja-San Antón. Hasta el 24 de octubre.

Los códices más bellos del mundo. Centro Caja Rioja-La Merced. Hasta el 27 de octubre.

Island-Confín del mundo. Muestra colectiva. Casa de la Imagen. Hasta el 27 de octubre.

Fotografía Medio Ambiente. Muestra itinerante. Universidad Popular. Hasta el 27 de octubre.

Mujer y microcrédito. Instituto Riojano de la Juventud. Hasta el 28 de octubre.

En busca de un sueño..., de José Antonio Olarte. Caja Rioja-Gran Vía. Hasta el 31 de octubre.

Cúmulo, de Lara Palomero. Estudio 22 (C/ Múgica, 22). Hasta el 28 de diciembre.

actividades

LA GOTTA DE LECHE

Cursos audiovisuales. **Introducción a la edición de vídeo.** Del 23 al 31 de octubre.

Talleres Infojoven. **Taller de autoempleo.** 30 de octubre. Inscripciones desde el 15 de octubre.

PUNTO DE LECTURA DEL PARQUE DEL CARMEN
De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas.

A las 18 horas, lunes, miércoles y viernes, **talleres;** martes y jueves, **Leemos entre todos.**

convocatorias

Curso avanzado fotografía analógica. 27 y 28 de octubre, 3 y 4 de noviembre. Casa de la Imagen.

Taller de desarrollo personal **Ser hombre hoy.** Información en el 010, la Unidad de Servicios Sociales o cualquier Centro Social Municipal.

Taller formativo **Cuidar a los que cuidan,** dirigido a cuidadores de personas dependientes. Los interesados deben inscribirse llamando al 010.

Vida sana. El curso ya ha comenzado y las inscripciones están cerradas.

Seminario de Zen Tantra. Los días 20 y 21 de octubre en el Gimnasio Fullfitness (C/ Paula Montalt, 29).

Asociación Plus Ultra. 27 y 28 de octubre. Viaje a Balmaseda, Cuevas Pozalagua, Oña (Edades del Hombre) y mariscada en Cantabria. 941-288309.

Feria del Libro Antigo y de Ocasión
Del 5 al 21 de octubre en el Paseo del Espolón

El Centro de la Cultura del Rioja acogió los Premios Best Of al turismo vitivinícola



El Centro de la Cultura del Rioja fue el escenario ideal para la designación de los X Premios Best Of al Turismo Vitivinícola de la Red de Capitales y Grandes Viñedos

Alrededor de doscientos invitados, entre autoridades y representantes del sector enoturístico, presenciaron el acto en las emblemáticas instalaciones del Centro de la Cultura del Rioja. Entre los premiados están la empresa ubicada en Logroño Bodegas Franco Españolas, en la categoría de experiencias innovadoras; Finca Los Arandinos, de Entrena, en alojamientos; y Gourmet Echapresto, de Daroca, en servicios de turismo vitivinícola.

Los Best Of de turismo vitivinícola tienen carácter anual y reconocen la excelencia enoturística en diversas categorías. Están abiertos a las bodegas de la DOCa. Rioja y a empresas del sector enoturístico de La Rioja, Álava, Vizcaya y Navarra, agrupadas en la región Bilbao-Rioja de la Red Mundial de Capitales y Grandes Viñedos (Great Wine Capitals Global Network).

Entre los premiados con los Best Of de este año está Bodegas Franco Españolas

Esta red es la unión a escala internacional de nueve grandes ciudades o zonas geográficas situadas cerca de otras tantas regiones vitivinícolas de renombre internacional. La red tiene como objetivo fomentar el desarrollo económico, universitario y cultural de cada una de estas regiones mediante la creación de unos lazos privilegiados entre ellas, especialmente en el campo del turismo vitivinícola.

La red sólo admite un representante por país y, por parte de España, lo hace la D.O. Calificada Rioja, con el binomio Bilbao-Rioja

como lugar geográfico de referencia. El resto de integrantes de la red son las zonas vitivinícolas de Burdeos (Francia), Ciudad del Cabo (Sudáfrica), Mendoza (Argentina), San Francisco-Napa Valley (Estados Unidos), Oporto (Portugal), Mainz (Alemania), Florencia (Italia) y Christchurch (Nueva Zelanda).

El acto de entrega de los Best Of internacionales tendrá lugar en el seno de la Asamblea General de la Red de Capitales y Grandes Viñedos, que este año se celebra del 4 al 8 de noviembre en Florencia (Italia).

Desde que se iniciaron estos premios han conseguido el premio internacional dos empresas ubicadas en Logroño: Juan Alcorta (premio de arquitectura en 2003) y Bodegas Campo Viejo (premio a las prácticas sostenibles en 2011).



Premio a las experiencias innovadoras de turismo vitivinícola

Ganador: **Bodegas Franco Españolas (Logroño, La Rioja)**

El jurado valoró la originalidad de sus propuestas, con un variado abanico de actividades como enlaces matrimoniales entre barricas, citas a ciegas, fiestas, concursos de teatro, etc. También resaltan el mérito de la empresa por renacer como bodega de ciudad.

Intercambio entre la Escuela de Idiomas y el departamento de español de Darmstadt

El concejal de Alcaldía y Relaciones Institucionales, Javier Merino, recibió la pasada semana en el Ayuntamiento a los participantes en el programa de hermanamiento entre el departamento de alemán de la Escuela Oficial de Idiomas de Logroño y el de español de la Universidad Popular de Darmstadt.

La actividad central del proyecto de intercambio es un viaje anual de los alumnos de ambos centros a familias acogedoras del otro país. Este programa surgió durante el curso escolar 2010-2011 y el primer viaje de un grupo de Logroño a la ciudad alemana se realizó en junio de 2011. Hasta el momento se han realizado dos viajes Logroño-Darms-

tadt y este es el segundo de los alemanes a la capital riojana. "El intercambio permite a los participantes perfeccionar el idioma y conocer la cultura de la ciudad de destino lo que contribuye a su enriquecimiento personal, es también una forma de promocionar nuestra ciudad y crear lazos entre las ciudades hermanadas", señaló Javier Merino.



El 94% de los comerciantes volverían a participar en 'Logroño Shopping Experience'

La campaña de dinamización comercial 'Logroño Shopping Experience' que se celebró en la capital riojana la primera semana de octubre, fue valorada por los comerciantes participantes con un 7,73 de nota media y el cien por cien de ellos afirmaron que este tipo de actividades son positivas para el comercio. En este sentido, el 94% de los comerciantes participantes en la campaña cree conveniente repetir la iniciativa.

Respecto a las intervenciones artísticas y obras teatrales su evaluación es muy elevada, igual que en el resto de actividades que se realizaron, llegando a considerar el 80% que esta iniciativa puede contribuir a atraer nuevos comercios a la zona.

Debate sobre el es

El primer Debate sobre el Estado de la Ciudad del actual Equipo de Gobierno fue una invitación a la crítica constructiva y positiva. Un reconocimiento al gran esfuerzo que están haciendo todos los logroñeses y una llamada al optimismo ante las perspectivas de futuro que tiene Logroño. Y un debate abierto, pues por primera vez pudo seguirse en directo a través de internet



El Debate sobre el Estado de la Ciudad fue una oportunidad para que la alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, y los grupos municipales expusieran su visión de la ciudad. El salón de plenos del Ayuntamiento acogió los días 16 y 17 de octubre un debate donde se detallaron las líneas de actuación del Equipo de Gobierno, las pasadas y, sobre todo, las futuras.

Gamarra aseguró que estamos en un momento y un tiempo diferente, *“el más difícil de nuestra historia democrática”*, en el que la administración necesita asumir una transformación profunda. Y situó el paro como el principal problema: *“haremos lo posible por cada uno de nuestros conciudadanos que quieren trabajar y no pueden”*.

La alcaldesa delimitó la acción de Gobierno bajo los principios de austeridad, mediante la reducción y control del gasto público; de eficacia y eficiencia en la gestión, de colaboración entre administraciones y con la iniciativa privada; y de transparencia en la gestión. Recordó que, durante la

anterior etapa *“se gastó más de lo que se ingresó”*, pero hoy Logroño es una ciudad *“bien administrada”* y *“comprometida con la reactivación económica”*.

Los logroñeses, como prioridad

Para Gamarra, *“hoy, más que nunca, los logroñeses son la prioridad”*. Entre las novedades, anunció el blindaje de las partidas de atención social en el *“peor”* momento de la crisis, por lo que se ampliará el presupuesto para comedor social y ayudas de emergencia social para apoyar a quien lo necesite. La alcaldesa aseguró que es el momento en el que el Ayuntamiento más ayudas está prestando. También anunció una ampliación de las ayudas al alquiler en casos relacionados con las ejecuciones hipotecarias y desahucios. Asimismo, fue citada por Gamarra la creación del Consejo Municipal de la Discapacidad.

Soterramiento y estación autobuses

Uno de los aspectos más recurrentes en el debate fue la continuidad del proyecto del soterramiento, que supone *“la segunda*

gran transformación de la ciudad”. Anunció la contratación de la urbanización de la calle Lobete, entre Eliseo Pinedo y Pino y Amorena, y la urbanización de la nueva glorieta de Vara de Rey y las conexiones de Miguel Delibes con Duques de Nájera y Hermanos Hircio con Belchite.

Respecto a la estación de autobuses, explicó los cambios tras la revisión del anterior proyecto y de la financiación. Aseguró que se ha alcanzado un *“muy buen acuerdo”* para que sea viable, rebajando los 22 millones previstos por el gobierno anterior. Ahora, la urbanización la pagará la Sociedad del Ferrocarril y el Ayuntamiento y el Gobierno de La Rioja pagarán la arquitectura y las instalaciones interiores. El Ayuntamiento asumirá, como mucho, la tercera parte del coste total de la estación, estimado en un máximo de 16 millones de euros.

Nuevos espacios públicos

Gamarra calificó el nuevo Palacio de Justicia como *“una gran oportunidad”* como motor de la regeneración urbana de esa

Grupo Municipal del Partido Socialista



“Este debate es su examen y, desde nuestro punto de vista, lo ha suspendido”

La portavoz del Grupo Municipal del Partido Socialista, Concepción Arribas, aseguró que la alcaldesa *“ha intentado convencernos de que la ciudad está bien y yo demostraré que las cosas no son como las cuenta”*. Aseguró que Logroño está peor que hace año y medio y comparó la gestión actual con la del anterior gobierno: *“Con Tomás Santos se desarrollaron varios proyectos y Logroño consiguió ser denominado la mejor ciudad para vivir... y usted se limita a inaugurar trozos de jardines o aceras”*.

En su opinión, *“hoy Logroño es un banco de pruebas para la implantación de políticas*

conservadoras y neoliberales. Y lamentó que a usted Logroño no le preocupa, sino lucharía porque no perdiera servicios y porque ocupe el lugar que le corresponde”.

Arribas dijo que *“no hay modelo ni proyecto de ciudad”* y desglosó situaciones que hacen que en Logroño *“haya más desigualdad y más pobreza”*, con reducciones en servicios sociales, sanidad o educación; *“más paro y menos oportunidades”* y se refirió a las tasas de paro en la ciudad; *“menos diálogo y menos participación ciudadana”*; *“más impuestos, menos impulso económico y menos futuro”*; denunció que los logroñeses soportan *“más recortes, menos inversión y menos derechos sociales”*; y finalizó alertando de *“la mala gestión y el incumplimiento de compromisos”*.

Entre sus críticas a la labor de la alcaldesa, aseguró que *“lo más preocupante es*



la rendición a Pedro Sanz” y que *“se ha convertido en la delegada del gobierno en Logroño”*.

Acusó a Gamarra de *“vivir de las rentas”* y *“querer borrar las huellas del gobierno anterior”* y echó en falta *“tres proyectos de ciudad”*: el soterramiento, la circunvalación sur y la Autovía del Camino.

Estado de la Ciudad



zona de la ciudad, la renovación de la Plaza Primero de Mayo y el proyecto de regeneración de la Glorieta y las 100 Tiendas.

Obras de ciudad

Gamarra recordó las obras ya realizadas o en marcha, demandadas por los ciudadanos, como la pasarela de la Cava, la apertura de Lope de Vega, la primera fase de Avenida de Burgos, Caballero de la Rosa, Eliseo Pinedo, Gran Vía o la rotonda de Carmen Medrano. Pero avanzó otras actuaciones como la peatonalización de Saturnino Ulargui y las renovaciones de la calle Oviedo y la primera fase de Múgica o la reforma de la Plaza Primero de Mayo.

Urbanismo y Casco Antiguo

En el debate se apuntaron algunas de las actuaciones urbanísticas que contribuirán a revitalizar la ciudad, principalmente en el Casco Antiguo. Así, se refirió a la intervención en la iglesia de San Bartolomé, al Plan Director de la Villanueva, a las ayudas a la rehabilitación, licitaciones de parcelas

municipales con destino a vivienda; desde la vertiente social, el nuevo Centro de Servicios Sociales; y en el ámbito cultural, la apertura y desarrollo del Espacio Lagares o del Centro de la Cultura del Rioja.

Debate

En el ámbito de la situación económica del Ayuntamiento de Logroño, la alcaldesa comparó los 145 millones de euros que está gestionando el actual Equipo de Gobierno frente a los 214 que se gestionaron en la época del bipartito, *"con 70 millones de euros menos estamos manteniendo todas las ayudas sociales e incrementado algunas, el presupuesto destinado a la reactivación económica, la calidad de los servicios públicos municipales para los logroñeses y arreglando los desaguisados que ustedes dejaron"*.

La alcaldesa explicó que el Equipo de Gobierno del PP ha llevado a cabo una reforma profunda del modelo de gestión del Ayuntamiento, *"ajustando el gasto, reduciendo la estructura política del Consistorio*

logroñés, revisando los contratos municipales y buscando la colaboración entre administraciones o con otras entidades". Gamarra valoró muy favorablemente el Plan de Eliminación de Duplicidades con el Gobierno de La Rioja, que *"es pionero en el país y es la senda a seguir, es necesario ordenar competencias para mantener el sistema y el estado de bienestar"*.

En materia de infraestructuras, Gamarra aseguró que el Equipo de Gobierno está trabajando para arreglar el hecho de que el PSOE sacara a La Rioja del corredor de la alta velocidad y que se ha conseguido que los Presupuestos del Estado para 2013 garanticen la ansiada conexión de la Autovía del Camino. Respecto al soterramiento, la alcaldesa dejó claro que se está trabajando para finalizar la fase I y en el proyecto constructivo de la fase II. Asimismo, destacó de manera especial el *"buen acuerdo"* alcanzado para la construcción de la estación intermodal, con lo *"queda garantizada su ejecución, con un presupuesto asumible, financiado a tres bandas"*.

Grupo Municipal del Partido Popular



"Es el momento de pasar a la acción y diseñar un Logroño inteligente"

El portavoz del Grupo Municipal del Partido Popular, Javier Merino, destacó el liderazgo que está ejerciendo la alcaldesa y alabó la visión de su grupo porque *"nos invita a soñar y a construir junto a los ciudadanos el nuevo Logroño que queremos"*. En su opinión, la ciudad necesita una gestión de la crisis lo más eficiente posible y por eso el Equipo de Gobierno considera que, frente a actitudes de anteriores gobiernos, *"es momento de pasar a la acción y diseñar con las personas un Logroño inteligente y tomar decisiones encaminadas a potenciar la sociedad del conocimiento, la eficiencia energética y el desarrollo sostenible porque*

esto nos llevará a tener una mejor calidad de vida".

Respecto a los anuncios de futuro realizados en el debate, Merino aseguró que *"demuestran que Logroño tiene una alcaldesa con una profunda convicción: Logroño tiene que ser una ciudad preparada para el futuro"*. El portavoz popular motivó esta apuesta a partir de *"un liderazgo transformador que, desde el diálogo y el consenso, establezca una estrategia que genere una reacción positiva y enérgica"*.

Javier Merino alabó al Equipo de Gobierno por su cohesión y por el cumplimiento de unos principios políticos *"para conseguir una ciudad bien administrada"*.

Por otra parte, lamentó la actitud de la portavoz del Grupo Municipal Socialista, por no sumarse al esfuerzo colectivo para



superar la situación de crisis económica y, además, señaló que *"lo suyo es una pose, un teatro, porque usted representa a la izquierda caviar"*.

Además recordó la anterior etapa de gobierno, *"cuatro años de desatinos y descontrol que acabamos pagando todos los logroñeses"*.

Los centros jóvenes apuestan por la práctica de inglés, la gastronomía y la educación en valores

La concejal de Familia y Política Social, Paloma Corres, presentó la programación para el último trimestre del año diseñada por el Ayuntamiento de Logroño para los tres centros jóvenes municipales (El Cubo, Lobete y El Tacón).

Durante el curso pasado participaron 10.000 jóvenes el último trimestre

Cumpliendo el compromiso del Equipo de Gobierno de fomentar entre los más jóvenes la práctica de otros idiomas, el programa contempla actividades en inglés. En concreto, se trata de actividades en las que los usuarios puedan aprender palabras o verbos (lesson words o lesson verbs); sábados en inglés; juegos para practicar este idioma on-line o talleres en los que, a través de la página web englishpage.com, los jóvenes reciben formación en inglés.

Otra de las actividades habituales que no falta en la programación del último trimestre del año es el refuerzo escolar, los talleres con programas informáticos (diseño, redes sociales...) o aplicaciones a través de Internet. En este sentido, el Ayuntamiento de Logroño ha organizado una campaña con diferentes encuentros con padres para abordar las redes sociales (su uso y funcionamiento). El objetivo de los mismos es eliminar sus miedos, ya que, ante el desconocimiento, a veces prohíben o ven con recelo el uso de estas redes. De la misma manera, los jóvenes recibirán pautas para usar Tuenti, Facebook o Twitter.

Por otro lado, se consolidan las actividades culinarias, con talleres de recetas, cocina de la abuela o degustaciones en los centros jóvenes y las visitas a instituciones (este trimestre los usuarios conocerán la labor del Banco de Alimentos, una entidad vinculada al ámbito de la inclusión social y que forma parte de la Mesa contra la Pobreza). Así, el otoño solidario se completa



rá con actividades que conmemorarán el Día sin techo o el Día de la Discapacidad.

Como en anteriores ediciones, no faltarán las referencias y actividades relacionadas con Halloween en noviembre y la Navidad en diciembre (pasteles, recetas navideñas, adornos...)

La Gota de Leche y los jóvenes

La Gota de Leche ofrece un completo programa para el último trimestre que se divide en cursos audiovisuales, de informática, intercambio de idiomas y talleres infojovent, asesorías gratuitas para jóvenes, proyecciones y exposiciones.



Durante estos meses, los cursos de audiovisuales incluyen cursos de sonido, fotografía y vídeo. En el área de informática se incorporan novedosos talleres de redes sociales, mecanografía, creación de un blog, firma electrónica, administración electrónica, banca electrónica y otro de compras online.

En este sentido, La Gota de Leche ofrece conexión gratuita a Internet y uso libre de ordenadores los lunes (de 16 a 18 horas) y los jueves (de 19 a 21 horas). Continuará también el intercambio de idiomas (inglés, italiano, alemán y francés).

Los talleres Infojovent versarán sobre diferentes aspectos relacionados con el empleo. Las asesorías que se ofrecen son jurídica, informática, audiovisual, salud y, como novedad, para hacer un currículum. La Gota de Leche acoge proyecciones y repetirá experiencias de la viajateca, así como exposiciones sobre varias modalidades artísticas.

Por su parte, el espacio de ocio y encuentro que promueve la creación contemporánea desde una perspectiva multidisciplinar, Artefacto 2012, se celebrará del 2 al 30 de noviembre.

Además, La Gota de Leche ofrece la posibilidad de ceder espacios (aulas de informática, audiovisuales, zonas de exposiciones, cocina o talleres), así como materiales (que pueden consultarse en www.lojovent.es).

Mujer: formación, grupo ideas y prevención

La concejal delegada del Área de Mujer, Concepción Bravo, presentó la programación para el curso actual, con actividades que se enmarcan dentro de tres ejes: formación y empleo; Grupo Ideas Logro Mujer y prevenir la violencia de género.



En el apartado de formación y empleo, gracias a estas iniciativas, desde septiembre de 2011 a septiembre de 2012, el Ayuntamiento formó a unas 900 mujeres, cifra que Bravo espera superar durante el curso actual. Así, con inicio en octubre, el Área de Mujer ha organizado dos cursos de costura, tres cursos de inmersión lingüística para mujeres inmigrantes y dos cursos de iniciación a la informática para mujeres con escasa cualificación.

Dentro del segundo eje -Grupo Ideas Logro Mujer-, el objetivo es consolidar la Red de Mujeres de la Ciudad, de forma presencial y de forma virtual. Así, se ha organizado un encuentro bimensual (charlas y coloquio) el primer lunes de cada mes, bajo el lema 'Los lunes en igualdad', y cada dos meses se celebrará un foro divulgativo, informativo y participativo bajo el mismo nombre.

En el último eje, prevenir la violencia de género, el objetivo es crear conciencia activa y participativa contra la violencia de género, así como sensibilizar a los adolescentes en un momento fundamental de sus vidas. Para ello, en noviembre se diseñarán los actos del Día Internacional contra la Violencia de Género.

*Los interesados podrán inscribirse en la Unidad de Servicios Sociales, en el 010 o en los Centros de Servicios Sociales.

Logroño se apunta al deporte



Más de 5.500 personas han iniciado ya la actividad deportiva del Programa de Logroño Deporte y han comenzado algunas de las campañas escolares municipales, que ofertan 8.000 plazas

El porcentaje de ocupación de las plazas ofertadas asciende al 82,26%

El Programa Deportivo Municipal 2012-2013, organizado por Logroño Deporte, ha atraído la participación de más de 5.500 logroñeses desde que se iniciaron las primeras actividades deportivas el pasado 1 de octubre. El 15 de octubre se iniciaron el resto de actividades, así como las campañas escolares y los torneos municipales de fútbol sala, fútbol 7 y baloncesto.

En el primer trimestre del curso el porcentaje de ocupación de las plazas ofertadas asciende al 82,26%. El total de plazas ofertadas para este trimestre suma las 9.397 de las que se han ocupado 7.730 plazas.

Logroño Deporte oferta 21.015 plazas en el Programa Deportivo Municipal, un 3% más que en el curso anterior. Un variado y completo programa deportivo dirigido a todas las edades que invita a practicar una vida sana.

El programa se ha diseñado incorporando novedosas actividades deportivas mejorando la oferta del curso anterior, y con el objetivo de atender las demandas de los ciudadanos. Se incluyen un total de 129 actividades y el presupuesto del programa asciende a 782.879 euros.

La inscripción continua abierta para actividades como natación, pelota, tenis, circo, chiquiritmo, esgrima, patinaje sobre hielo, hockey sobre hielo, ciclismo, biciescuela,

rugby, gimnasia de mantenimiento, judo, kárate, golf, pesca, tiro olímpico, aquaeróbic, natación rehabilitadora, capoeira, billar, aquafitness, acondicionamiento físico, batuka y waterpolo, donde todavía quedan plazas libres.

Además, en función de la demanda existente, Logroño Deporte ha creado nuevos grupos en algunas actividades ampliando la oferta de días y espacios deportivos. Se han creado tres nuevos grupos de Pilates en Pradoviejo en formato cuatrimestral; un nuevo grupo de GAP en el polideportivo Milenario en formato anual y se han ampliado la actividad de zumba en las horas valle en Las Gaunas y en Lobete.

ACTIVIDADES MÁS DEMANDADAS

- **Actividades Completas (100% de ocupación) con lista de espera:** Pilates, Yoga, Tai Chi, Zumba, Ciclo Indoor, Pádel, Taekwondo, Escuela de Batuka, Patinaje adultos, Aquarunning, Aquasalud, Buceo, Cardio Dance, Escalada, Espalda sana, Tonibike, Entrena Corriendo, Hípica, Gimnasia Rítmica, Escuela de Fama Dance, Street Dance, Actividades +65 años.
- **Actividades con alto índice de ocupación (90% y más):** Interval- Step, Acondicionamiento físico, Gimnasia de mantenimiento, Aquamix, Aeróbic, Aquafitness, Escuela de Patinaje, Nataciones, Tonigim, Aerocombat, GAP.
- **Las actividades con mayor lista de espera son:** Pilates, Zumba, GAP, Aerocombat, Pádel.

Campañas escolares

Las campañas municipales escolares tienen como principal objetivo fomentar la práctica deportiva entre los escolares de Logroño. Logroño Deporte, en colaboración con diferentes entidades deportivas, oferta este año 8.000 plazas que se publicitan entre los centros escolares de Primaria y Secundaria.

Para este curso son siete las campañas deportivas que se acercarán hasta los colegios: petanca, esgrima, tenis, patinaje sobre hielo, golf en la escuela, golf en el campo y pelota, las dos primeras como novedad.

En la temporada anterior, destacaron las campañas de patinaje sobre hielo en la que participaron 2.951 alumnos de 58 colegios de Logroño y la de golf que contó con 2.375 alumnos de 15 centros. En total se contó con 6.622 participantes.

- **Campaña escolar de Petanca**
Lugar de realización: el propio centro. **De octubre a mayo.**
Entidad colaboradora: Club Petanca La Ribera
- **Campaña municipal de Esgrima**
Lugar de realización: el propio centro. **De octubre a mayo.**
Entidad colaboradora: Federación Riojana de Esgrima
- **Campaña municipal de Tenis**
Lugar de realización: el propio centro. **De octubre a mayo.**
Entidad colaboradora: Federación Riojana de Tenis
- **Campaña municipal de Patinaje sobre Hielo.**
Lugar de realización: Pista de Hielo del C.D.M. Lobete.
De octubre a mayo.
Entidad colaboradora: Milenio Club Patín
- **Campaña municipal de Golf en la escuela**
Lugar de realización: el Campo de Logroño.
De octubre a noviembre.
Entidad colaboradora: F.C.C.
- **Campaña municipal de Golf en el colegio**
Lugar de realización: el propio centro. **De noviembre a mayo.**
Entidad colaboradora: F.C.C.
- **Campaña municipal de Pelota**
Lugar de realización: el propio centro. **De octubre a mayo.**
Entidad colaboradora: Centro Titín III

La huerta del 'cole'



Dos colegios se han incorporado este otoño al proyecto de huertos escolares, en el que ya participan diez centros

Esta actividad tiene un gran valor tanto educativo como de sensibilización

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, visitó hace unos días el huerto escolar que se ha implantado en el colegio Doctor Castroviejo, uno de los dos centros junto al de Yagüe que se han unido a esta iniciativa del Ayuntamiento de Logroño desde este otoño.

Veinticuatro niños de Educación Infantil, 3 a 5 años, ayudaron ese día a los empleados municipales a plantar otras tantas productos hortícolas (lechuga, coliflor, repollo y acelga).

Cuca Gamarra destacó la importante labor pedagógica que representan los huertos

escolares para los centros educativos que participan en esta iniciativa y subrayó el valor educativo y ambiental que tiene para los colegios, los niños y sus familias.

Desde la pasada primavera, cuando se inició este proyecto, participan los colegios Obispo Blanco Nájera, San Pío X, Las Gaunas, General Espartero, Siete Infantes de Lara, Los Ángeles, Caballero de la Rosa y Alcaste. En octubre se han unido los colegios Doctor Castroviejo y Juan Yagüe.

Los recursos, tanto humanos como materiales con los que se desarrolla esta iniciativa, proceden de la Unidad de Medio Ambiente del Ayuntamiento. Además, personal de la escuela-taller 'Logroño Verde' se encarga de preparar los huertos escolares, estudiar su ubicación, instalar las traviesas que delimitan el huerto y rellenar de tierra vegetal.

Una vez realizada la instalación, el mantenimiento, uso y explotación posterior del huerto escolar lo realizará el colegio comprometido con el proyecto. Aunque el huerto pertenece a todo el colegio, son los escolares los que se encargan de su cuidado.

El huerto escolar tiene unas dimensiones de 4,80x1,44 metros y una altura sobre el nivel del terreno de 0,18 metros, además de una zona de trabajo libre de obstáculos de, al menos, 60 centímetros.

El objetivo principal de esta iniciativa es que los niños tengan conocimiento de lo que es un huerto, cómo se plantan las verduras, cómo se cuidan, se recogen y que sientan satisfacción al comer ese alimento que ellos han creado.

De esta forma, los niños compartirán experiencias con sus mayores, aprenderán a crear y a respetar "su huerto" y, por extensión, las zonas verdes de la ciudad.



Los huertos de ocio, una iniciativa de éxito

Llegado el otoño los huertos de ocio siguen a pleno rendimiento desde que se pusieran en marcha la pasada primavera y constituyen un éxito. Tanto es así que el Ayuntamiento de Logroño ya está trabajando en poner en marcha una segunda fase con otros ochenta huertos situados junto a los primeros. Y, además, un nuevo reto, como es la incorporación de siete módulos para colectivos en riesgo de exclusión social, en colaboración con organizaciones como la Cocina Económica.

La parcela que alberga los 68 huertos urbanos impulsados inicialmente por el Ayuntamiento de Logroño está ubicada en la zona de El Campillo, entre la carretera de Mendavia, el aparcamiento del cementerio y el Camino de Santiago. Tras pasar la temporada de primavera y verano, en la actualidad, los beneficiarios han plantado ya los productos que recogerán en los meses de otoño e invierno.